



Nombre de alumno: Marisol Monserrat Velázquez Miguel

Nombre del profesor: Lic. Eliu Roblero Morales

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Trabajo social en salud

Grado: Séptimo cuatrimestre

Grupo: "C"

Frontera Comalapa, Chiapas a 27 de septiembre del 2020.

En este ensayo hablaremos sobre como fue el proceso histórico de la salud como fue evolucionando con el paso del tiempo, anteriormente este término salud se usaba como salubridad y beneficencia esta primera hace referencia a lo que es bueno para la salud y lo segundo hace referencia a los servicio que presta el gobierno, entre esta existe una relación en lo que respecta a salud ambiental, servicios de salud y programas de prevención.

También surgieron nuevas enfermedades las cuales aparecieron el siglo XIX, tales como la cólera, tifo, influenza, fiebre amarilla y paludismo los cuales tuvieron consecuencias graves y afecto demasiado que el gobierno tuvo que correr con los gastos de la población.

El presidente Benito Juárez libero los bienes de la iglesia, por lo cual los hospitales y orfanatos pasaron a manos del gobierno, la caridad está arraigado a la iglesia católica, esta fue de gran poder en México ya que esta se encargaba de los huérfanos, hospitales y de otras las cuales ahora pertenece a secretaria de salud.

El consejo de salubridad se estableció en la ciudad de México en 1841, se independizo por lo cual ahora solo le informaba a secretaria de gobernación hubo un mejoramiento en cuanto a hospitales, hospicios alimentos, el agua, bebidas en general.

Eduardo Liceaga llega ser presidente y despoja a Benito Juárez en su función se logró investigar más a cerca las enfermedades, así también se administraron vacunas, Eduardo consideraba que los estados no solo se debía regir por las condiciones de salud que habían en México por ello envió cuestionarios a los estados para realizar un análisis sanitario, en el cual no todos los estados respondieron.

Por consiguiente se inició la medicina preventiva y la sociología médica en el siglo XIX, la medicina preventiva estaba orientada a prevenir el desarrollo de las enfermedades, y la sociología media a todo lo que influye en la salud.

La higiene se refiere a la relación que hay entre el individuo y su forma de ser, tener una buena higiene influye en el mejoramiento de la comunidad.

Porfirio Díaz tenía la higiene como principio moralizador y con esto quiso tapar las desigualdades y las diferencias sociales en cuanto a la repartición de riquezas, no todos contaban con los recursos necesarios para acceder.

En el siglo XX la raza de mortalidad fue en aumento, así también se lograron muchos logros en el laboratorio científico el cual fue un avance para medicina donde se ponía en práctica. Se realizaban pruebas previas.

Salubridad nace en México debido al crecimiento de la población, sin embargo México aun seguía con las desigualdades por la distribución de riquezas todo esto llevo a un enfrentamiento lo cual fue la revolución mexicana, surgen dos demandas la atención de salud hacia los obreros y la creación de leyes que ofrecían mejores condiciones de trabajo y seguridad para sus familias, como consecuencia hubieron más enfermedades, epidemias, todo esto por no contar con los recursos económicos y por no tener las mejores condiciones de higiene.

Desde la antigüedad se han hecho intentos por cuidar la salud, anteriormente se basaban en los dioses los cuales según tenía el poder para contrarrestar la enfermedad, las culturas primitivas se basaban o se trataban con curanderos los cuales curaban a través de los conocimientos por las plantas medicinales, se creía que la enfermedad era algo sobrenatural.

La salud pública es todo aquello que conlleva a cuidar la salud y la prevención de las enfermedades, esto para prevenir enfermedades transmisibles, promover la salud en cada individuo para mejorar su higiene personal, implementar estrategias para prevenir estas y que los individuos tengan una mejor calidad de vida.

El personal de salud debe actuar como mediador y debe contar con la capacidad para responder equitativamente y eficientemente a las necesidades sanitarias de los individuos no solo eso sino también seguir fomentando la salud.

Álvarez (2011) menciona que La prevención se define como las medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como la reducción de factores de riesgo, si no también a detener su avance y atenuar sus consecuencias de una vez establecidas.

Conocer como fue evolucionando la salud nos será de suma importancia ya que en dado momento como trabajadores sociales nos encontraremos laborando ya sea en área de salud lo cual nos ayudara a implementar estrategias para así poder fomentar con pláticas o talleres como las personas pueden mejorar su salud y tener una mejor calidad de vida, así que todo lo visto en este ensayo nos retroalimentara.

Bibliografía

Alvarez, C. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria en salud. *Arch med interna*, 11-14.